
会 議 開 催 結 果 
 

  

１ 会議の名称 平成２４年度第１回富津市消防委員会 

２ 開催日時 
平成２４年５月２８日 

１０時００分～１０時５０分 

３ 開催場所 富津市消防本部３階会議室 

４ 審議等事項 
(1) 消防委員長・副委員長の互選について 

(2) 消防出張所の名称について 

５ 出席者名 

(市議会議員)鈴木幹雄、石井志郎、佐久間勇 

(学識経験者)藤野一夫、萩野茂、大草三貴雄 

(消防関係者)石井輝之、澤田正弘、溝口好孝 

髙橋消防長、中山総務課長、高島予防課長、 

冨田消防署長、三富防災課長、在原防災課主幹、

宇山総務課長補佐、森予防課長補佐、牧野総務

課副主幹、中島主査 

６ 公開又は非公開の別 （公開） ・ 一部非公開 ・ 非公開 

７ 非公開の理由  

８ 傍聴人数       ０人（定員５人） 

９ 所管課 
消防本部 総務課 総務係 

電話０４３９（６５）４９０２  

10  会議録 別紙のとおり 
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消 防 委 員 会 会 議 録 

発言者 発 言 内 容 

 

宇山課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜開会＞ 

本日は、委員の皆さまにおかれましては、何かとお忙し

いところ、御出席をいただきまして誠にありがとうござい

ます。 

司会進行をいたします総務課の宇山です。 

よろしくお願いいたします。 

会議に入ります前に、資料の確認をさせていただきま

す。（確認） 

以上でございますが、不足資料はございませんでしょう

か。 

それでは、ただ今より平成２４年度第１回富津市消防委

員会を開会させていただきます。 

議会選出委員につきましては、先の臨時議会におきまし

て選出いただき平成２４年５月１５日より２年間、委員を

お願いすることとなりました。 

改めまして委員の皆さまを紹介させていただきます。 

はじめに、鈴木委員です。続きまして、石井委員です。

続きまして、佐久間委員です。以上３名でございます。

次に、学識経験者委員を御紹介いたします。 

藤野委員です。萩野委員です。大草委員です。 

次に、消防関係者として消防団から３名を選出しており

ます。 

団長の石井委員です。副団長の、澤田委員です。同じく

副団長の、溝口委員です。 

ありがとうございました。 

職員につきましては自己紹介とさせていただきます。 

＜自己紹介＞ 
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髙橋消防長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、次第により進めてまいりますが、本日の委員

会の会議につきましては、富津市消防委員会条例第６条第

２項の規定により委員定数の半数以上、全委員が出席され

ておりますので、会議が成立することを御報告いたしま

す。 

また、本委員会は富津市情報公開条例第２３条第４項の

規定により、会議録の作成が義務付けられておりますこと

から、事務局より会議録署名人を指名したいと存じます。

２名を指名することとしておりますので、今回は、萩野

委員、大草委員にお願いしたいと存じます。 

よろしくお願いいたします。 

議事に先立ちまして、髙橋消防長より御挨拶を申し上げ

ます。 

消防委員会開催にあたり、一言御挨拶申し上げます。 

消防委員の皆さまには、平日の午前中と公私ともお忙し

いところ出席をいただき大変ありがとうございます。 

また、平素より本市消防行政発展のため、御支援、御助

言をいただいております事に対しまして厚く御礼申し上

げます。 

昨年３月１１日に発生した東日本大震災は、甚大な被害

をもたらし、特に通信手段のなかった消防団員の方が数多

く亡くなられるという痛ましい災害でありました。 

改めて御冥福をお祈りする次第であります。 

そのような災害の後ではありますが、平成２５年４月に

正式運用される消防救急無線のデジタル化移行や指令業

務の共同運用など千葉県内の消防行政も災害対応力の強

化のため、大きく変わろうとしております。 

富津市におきましても今年度から総務部に防災課を組

織するなど、市民の安全、安心な生活を確保するため全力
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宇山課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

宇山課長補佐 

 

 

全員 

宇山課長補佐 

 

藤野委員 

 

 

 

 

 

で取り組んでいるところでございます。 

消防防災の拠点施設となります、「消防防災センター建

設事業」につきましても、皆さまからの御意見を取り入れ、

平成２５年４月の開署に向け事務事業を進めているとこ

ろであります。 

本日は、委員の方が変わり初めての委員会となります

が、この消防委員会が富津市にとって、また、消防行政に

とって、有意義な委員会となりますようお願いし、簡単で

はございますが挨拶といたします。 

本日はよろしくお願いいたします。 

次に、議題に入るわけですが、新たなメンバーとなりま

して初めての委員会となります。 

富津市消防委員会条例第 5 条第 1 項で「委員会に委員長

及び副委員長各１人を置き、委員の互選により定める。」

とありますので、委員長の互選を行いたいと思います。 

互選方法に特別決まりはありませんが、いかがいたしま

しょうか。 

＜委員 事務局一任の声あり＞ 

ただいま、事務局一任という声がありました。 

委員長が決まりますまで、年長委員に臨時議長をお願い

し進めてまいりたいと存じますがよろしいでしょうか。 

＜異議なし＞ 

それでは、藤野委員が年長委員となりますので、臨時議

長をお願いいたします。 

ただいま、事務局から指名がありましたので、臨時議長

を務めさせていただきます。 

円滑な議事進行ができますよう御協力をお願いいたし

ます。 

これより、議事にはいります。 
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藤野委員 

 

全員 

藤野委員 

 

全員 

藤野委員 

 

 

鈴木委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤野委員 

 

鈴木委員長 

 

 

はじめに、(1)「消防委員長・副委員長の互選について」

を議題といたします。 

それでは、委員長の選任について皆さまにお諮りいたし

ます。 

選任方法について、提案はありますか。 

＜委員 指名推薦の声あり＞ 

ただいま、指名推薦の声がありましたがよろしいです

か。 

＜異議なし＞ 

それでは、鈴木委員を委員長に指名したいと思います

が、皆さまいかがでしょうか。 

＜異議なし＞ 

御異議がないということで、鈴木委員に委員長をお願い

します。 

鈴木委員には委員長として御挨拶をお願いします。 

ただいま、皆さまより推薦をいただき消防委員長に就か

せていただくことになりました。 

消防は非常に重要な任務を担っている中で、皆さまと共

に富津市の消防行政を運営して行きたいと思っておりま

すので、どうぞよろしくお願いいたします。 

また、消防防災センターについては、来年４月の開署に

向けて建設も開始されようとしておりますので、委員の皆

さまと一緒に進めて行きたいと思っております。 

以上、簡単ではございますが、挨拶とさせていただきま

す。 

委員長が決まりましたので、以後の議長を委員長と交代

します。 

それでは、議事を再開します。 

ここで副委員長の互選を行いたいと思いますが、選任方

法について、提案はありますか。 
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鈴木委員長 

 

鈴木委員長 

 

鈴木委員長 

 

 

全員 

鈴木委員長 

 

 

藤野委員 

 

 

 

鈴木委員長 

 

中山総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜委員 指名推薦の声あり＞ 

ただいま、指名推薦の声がありましたがよろしいです

か。 

それではここで暫時休憩といたします。 

＜暫時休憩＞ 

会議を再開いたします。 

指名推薦ということで、私から藤野委員を副委員長に推

薦させていただきますが、皆さまいかがでしょうか。 

＜異議なし＞ 

異議がないということで、藤野委員に副委員長をお願い

します。 

藤野委員には副委員長として御挨拶をお願いします。 

ただいま、皆さまより御指名ををいただきました。 

副委員長として委員長を補佐し、消防委員会が十分機能

するよう努めて行きたいと思いますのでよろしくお願い

します。 

それでは議題(2)「消防出張所の名称について」を議題

といたします。事務局より説明を求めます。 

それでは御説明いたします。 

資料１ページと２ページを併せて御覧ください。 

今年度、消防防災センターの建設工事が完了すると、計

画どおり消防署所は２拠点となるわけですが、現在の本署

と富津出張所が統合され「本署」、天羽出張所は、南部の

拠点となることから名称を「天羽分署」に変更したいと考

えております。 

このため、消防委員会の意見を伺うものであります。 

資料は、君津地域４市と安房郡市の消防署所の位置や名

称を示しております。 

袖ヶ浦市は全ての拠点を「消防署」としておりますが、

木更津市、君津市の署所のうち出先機関で消防車と救急車



6 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木委員長 

 

佐久間委員 

 

中山総務課長 

 

鈴木委員長 

全員 

鈴木委員長 

 

 

全員 

鈴木委員長 

 

 

 

 

中山総務課長 

 

 

 

 

 

を配備しているところは、「分署」という呼び方をしてお

ります。 

安房郡市でも同様の扱いをしております。 

このような状況のなかで、共同指令センターの開所と合

わせ、平成２５年４月に「天羽出張所」を「天羽分署」に

改めようとするものであります。 

以上で説明を終わります。 

事務局の説明は終了しました。 

説明内容について意見や質問はありますか。 

改めてお聞きしますが、天羽分署になった場合の配置車

両について教えてください。 

消防ポンプ自動車２台、救急車２台を配置する予定で

す。 

ほかに御意見はございませんか。 

＜質問・意見なし＞ 

それでは、特に質問等も無いようですので、天羽出張所

の名称を天羽分署に改めることについて、御異議ございま

せんか。 

＜異議なし＞ 

異議がないと認め、事務局提案どおり名称変更すること

に同意するものといたします。 

以上で議事を終了し、報告事項に移りたいと思います。

報告事項１「消防防災センター等の進捗状況について」

事務局説明をお願いします。 

それでは、お手元の資料に基づき御説明いたします。 

はじめに「消防防災センター整備事業の進捗状況につい

て」御説明いたします。 

資料の３ページを御覧ください。 

平成２３年度に設計業務を実施し、平成２４年度中の完

成を目指し新築工事、電気設備工事、機械設備工事を分離
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発注することに決定。去る５月９日に入札を実施いたしま

した。 

新築工事と電気設備工事については、「議会の議決に付

すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例」第２条

の予定価格１億５，０００万円以上の工事に該当すること

から、議決前であるため仮契約が完了しております。 

機械設備工事については本契約を完了いたしました。 

今後は、庁舎建設に向けて準備作業を進め６月中の着工

を予定しております。 

基本構想、基本計画作成、設計の時と同様に、その都度

消防委員会の皆さまに情報を提供し、皆さまから御意見を

伺いながら進めてまいりたいと考えております。 

工事概要につきましては、記載のとおりでありますが申

請上の敷地面積は、１７，５８７．３８平方メートル、工

期は、平成２５年３月１５日までとしております。 

建物は、５種類６棟でありますが、パース及び平面図を

付けてありますので、併せて御覧ください。 

ページ番号が中央下にありますが、１枚目は庁舎を上空

から見た図面になります。全体の状況をイメージしていた

だけると思います。 

手前の建物から庁舎棟、車庫棟、備蓄倉庫棟、備蓄倉庫

棟の前が訓練棟、車庫の裏側にエネルギー棟がございま

す。 

次のページ（Ａ３版２ページ）を御覧ください。 

いま御説明した建物の位置関係がわかると思います。 

３ページを御覧ください。図面（Ａ－１８）は庁舎棟１

階平面図になります。 

主に、事務室、会議室等があります。 

４ページを御覧ください。図面（Ａ－１９） 

庁舎棟の２階平面図です。救急講習室、仮眠室、食堂な
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どがあります。 

次のページ（５ページＡ－９３）を御覧ください。 

車庫棟でございます。庁舎寄りは救急消毒室、救急準備

室と防火衣着装室、車庫を挟み反対側は倉庫関係でありま

す。車庫以外の場所は天井裏の空間を利用し、備蓄倉庫を

兼ねた資機材倉庫であります。 

次の６ページ（Ａ－１２３）は備蓄倉庫棟１階と訓練棟、

７ページ（Ａ－１２４）は備蓄倉庫棟２階平面図です。 

８ページ（Ａ－１４８）はエネルギー棟の平面図です。

９ページには、設計業者が作成した工事工程表を付けて

あります。 

正式には、請負業者が工程表を作成いたします。 

図面等の説明は以上です。 

説明資料の４ページに御戻りください。 

契約状況の説明をいたします。 

(1)は「富津市消防防災センター新築工事」です。 

議決前なので、全て仮契約の内容でございます。 

平成２４年５月２２日に小島・伊東特定建設工事共同企

業体と６億１，５８２万５，０００円（税込）で仮契約を

締結いたしました。 

(2)は「富津市消防防災センター新築電気設備工事」で

あります。この契約も仮契約の内容でございます。 

平成２４年５月２２日にキミデン工業株式会社と１億

９，００５万円（税込）で仮契約をいたしました。 

工事内容は新築工事に付随する電気設備工事一式でご

ざいます。 

(3)は「富津市消防防災センター新築機械設備工事」で

ございます。 

この工事は、議決要件はありませんので本契約でありま

す。 
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契約年月日は平成２４年５月１５日、契約業者は伊東建

設興業株式会社、契約金額は１億１，９３８万５，０００

円（税込）で、工事内容は新築工事に付随する機械設備工

事一式であります。 

また「富津市消防防災センター新築工事監理業務」とし

て平成２４年５月１８日に株式会社榎本建築設計事務所

と１，６２７万５，０００円（税込）で契約いたしました。

業務期間は平成２４年５月１９日から平成２５年３月

２９日までであります。 

今後予定される契約は富津市消防防災センター外構工

事その１及び富津市消防防災センター外構工事その２で、

工期はそれぞれ約８か月で８月の契約を予定しておりま

す。 

また、既存施設の千葉県防災行政無線移設工事を予定し

ております。 

５ページを御覧ください。 

２の消防救急無線設備整備事業であります。 

千葉県域を１ブロックの通信網とした広域化・共同化整

備を行うため、平成２５年４月の運用開始を目指し県が事

業主体となり整備を進めております。 

整備概要として基地局設備、県内２７ヵ所、県外１ヵ所。

遠隔制御器設備を、県内消防本部等３２ヵ所に整備いた

します。 

そのほか、中継回線設備・電源設備等の整備を行ってお

ります。 

この事業については、各市町村の負担で行っており、富

津市の負担率は１．９７％であります。 

整備事業負担金として、今年度は５，８８８万１，１９

２円で完了となりますが、今後は維持管理費が発生いたし

ます。 
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額は年度により差がありますが、年額４００万円程度に

なる見込みです。 

また、県域整備とは別に、市が所有する車両等に無線機

を整備いたします。 

資料にありますとおり、消防救急デジタル無線装置購入

につきまして平成２４年５月１５日に（株）大崎コンピュ

ータエンヂニアリング千葉支店と３，１７１万円（税込）

にて仮契約を締結しました。 

この契約も、「議会の議決に付すべき契約及び財産の取

得又は処分に関する条例」第３条の２，０００万円以上の

財産の取得に該当することから、議会の議決が必要となり

ますが、納入期限は平成２４年１２月２８日を予定してお

ります。 

整備は、車載無線機１８台、庁舎設置用無線機１台、携

帯無線機８台であります。 

６ページを御覧ください。 

３の共同運用消防指令センター整備事業について御説

明いたします。 

千葉県北東部・南部ブロックの２０消防本部が共同で運

用する指令センター（以下「共同指令センター」という。）

は、平成２５年４月運用開始を目指し千葉市が事業主体と

なり整備を進めております。 

平成２３年４月１日には地方自治法に基づく法定協議

会が設置され事務を進めております。 

整備概要は記載のとおりですが、今年度中に全ての１１

９番回線を移行する計画となっており、富津市は三月中の

移行となります。 

この整備に係る富津市負担金の負担率は３．２２％であ

り、８，２５９万９，０７９円の支出を予定しております。

以上で事務局説明といたします。 
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事務局の説明は終了しました。 

説明内容について意見や質問はありますか。 

消防救急デジタル無線装置の購入について、消防団用無

線機の整備は含まれていますか。 

消防救急デジタル無線装置購入事業の中には、消防団用

無線機の整備は含まれておりませんが、別事業といたしま

して、消防団用トランシーバーを整備予定です。 

消防団用トランシーバーの通信状況について、市内の相

互通信は可能ですか。 

消防団用トランシーバーの通信状況について、昨年度現

地調査を実施したところ、都市部ではおおよそ相互通信が

可能ですが、山間部では一部不感地帯があります。 

ほかに御意見はございませんか。 

消防団車両に搭載している受令機については、デジタル

無線に移行しますか。 

消防団用の無線機についても、今年度整備をする予定で

進めております。 

ほかに御意見はございませんか。 

空気充塡室に設置する高圧コンプレッサーは新規、既存

どちらを設置するのか、また充塡できる圧力について教え

てください。 

空気充塡室に設置する高圧コンプレッサーについては

既存の移動式高圧コンプレッサーを設置予定です。 

なお、３０メガパスカル、２０メガパスカル及び１５メ

ガパスカルの空気充塡が可能となっております。 

ほかに御意見はございませんか。 

＜質問・意見なし＞ 

それでは、意見等も出尽くしたようですので、次の報告

事項に移りたいと思います。 

報告事項２「平成２４年度消防関係事業について」事務
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局説明をお願いします。 

それでは、報告事項２「平成２４年度消防関係事業につ

いて」御説明申し上げます。 

お手元の資料に基づき御説明いたします。 

資料の７ページを御覧ください。 

平成２４年度の「富津市一般会計」歳入支出予算総額は

１６８億円であります。 

うち消防費は、２２億４，３９６万８,０００円で前年

比１１億２,６５１万６,０００円の増であります。 

増額の主な理由としては消防防災センター建設事業の

ためでございます。 

事業順に主な予算について御説明いたします。 

消防総務関係費の負担金のうち、「消防救急無線設備整

備事業負担金」として５，８８８万２,０００円 

「共同運用消防指令センター整備事業負担金」として

８，２６０万円が、操法大会運営事業として、３１２万５，

０００円が予算措置されております。 

次に消火栓新設改良事業ですが、未給水地区への水道管

敷設及び水道管改良による新設に併せ、３箇所の新設消火

栓が予定されており、２３３万８,０００円が措置されて

おります。 

場所は、東大和田、岩瀬、数馬地区であります。 

消火栓改良工事については、６か所の整備が予定されて

おり、４６７万５，０００円が措置されております。 

場所は、亀田、萩生、西大和田、金谷、大堀地区であり

ます。 

また、消防自動車等整備事業として、現在消防署本署に

おいて予備車として運用しております救急車の車両更新

で、富津出張所への配置予定をしております高規格救急車

１台２，９９１万５，０００円が予算措置されており、５
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月９日に入札を実施いたしまして、税込２，５２０万円で

千葉トヨタ自動車株式会社君津店と仮契約を締結しまし

た。 

先ほどの説明と同じく議会の議決が必要となりますが、

納入期限は１０月３１日としております。 

このほか、小型動力ポンプ、先ほど説明いたしました消

防救急デジタル無線機、消防団用トランシーバーがござい

ます。 

続きまして、消防団詰所等整備事業として、篠部、川名、

新井を管轄区域とする第１分団第２部詰所の改築及び解

体工事として１５０３万５，０００円が、消防施設等整備

事業として予算計上されております。 

加藤地先に設置する防火水槽設置工事費として、５２３

万８，０００円が措置されております。 

最後になりますが、消防防災センター建設工事費とし

て、１１億６８５万円が予算措置されております。 

以上が主な事業に係る予算となります。 

続きまして、特に皆さまにお伝えしたい行事等について

御説明いたします。 

８ページを御覧ください。 

はじめに、操法大会について御説明いたします。 

市操法大会は、６月２日（土）場所については、富津公

民館駐車場で開催いたします。 

参考までに君津地区の状況を資料に記載しております。

支部操法大会につきましては、７月７日（土）同じく富

津公民館駐車場で開催されます。 

また、県大会につきましては、７月２８日（土）千葉県

消防学校において開催される予定ですが、富津花火大会と

同日となっていることを申し添えます。 

次に、富津市総合防災訓練ですが、本年度は１０月１４
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鈴木委員長 

 

全員 

鈴木委員長 

 

 

宇山課長補佐 

日（日）場所については環小学校で、開催を計画しており

ます。 

最後に消防出初式ですが、平成２５年１月１３日（日）

富津公民館において行います。 

君津市、木更津市と同日開催となります。 

参考までに、袖ヶ浦市は１月２０日（日）の開催となっ

ております。 

消防関係予算と主な行事について説明させていただき

ました。 

事務局の説明は以上となります。 

事務局の説明は終了しました。  

説明内容について意見や質問はありますか。 

＜質問・意見なし＞ 

意見等も出尽くしたようですので、次の報告事項に移り

たいと思います。 

報告事項の(3)その他について事務局何かありますか。 

特にございません。  

せっかくの機会ですから委員の皆さま何かございませ

んか。  

＜質問・意見なし＞  

何も無いようでしたら終わりにしましょう。  

委員の皆さまには、円滑な議事進行に御協力いただきあ

りがとうございました。  

以上をもちまして、平成２４年度第１回富津市消防委員

会を終了いたします。 

本日は、ありがとうございました。 

＜閉会＞ 

 


